
事業効果の判定結果（審議会評価）

開催日 平成３０年８月１７日（金）　１４：００～
委員参加数 １２名

事業１ 世界自然遺産登録推進事業
有効（A） 有効でない（B）
9 3

委員からの意見

事業２ 新規就農者営農支援事業
有効（A） 有効でない（B）
11 1

委員からの意見

天城町まち・ひと・しごと創生総合戦略審議会

判定

有効

・ノラネコやマングース等、動物の駆除は各市町村でも実施しているが、外来植物駆除は
あまり実施されていないので、効果がわかりづらい部分があるのではないか。
・継続的に実施していただきたい。また、実施方法を工夫して有効的にしていただきたい。
・世界自然遺産登録に向けて、しっかり取り組んでほしい。
・様々な駆除のほか、景観保持の面でも期待されるため、ぜひ継続していただきたい。
・外来植物駆除について、大変良いと思います。松食い虫被害で枯れた木の処分につい
ても、何とかならないかと思います。
・調査結果を徳之島地区自然保護協議会に共有していただきたい。外来植物を使った製
品開発が成功すれば、駆除の取組が一層推進されるため、ぜひとも注力してほしい。
・２０２０年の世界自然遺産登録に向けて、今後も積極的に事業推進をお願いします。
・伐採作業だけではなく、撲滅に向けた根本的な対策は行っているのでしょうか。

有効でない

・ギンネムのお茶開発は外来種駆除と相反し、効果のない事業だったのではないか。
・学校で児童や生徒が活動できることがあれば、お知らせください。
・町民のポイ捨てをなくす運動をしてほしい（モラルの向上を図りたい）。
・外来植物がまだ多く残っているため、町民の協力を得ることはできないか。
　（例：自分の畑や敷地内等は各自に協力を呼びかける　など）
・外来植物の駆除と、KPI指標にある農畜産物生産額との関連がわからない。新たな特産
品の指標が０品目なので、生産額を指標にしなくても良いと思う。
・ギンネムを使用したお茶は沖縄で開発されていたのではないか。

判定

有効

・所長による熱心な指導により、受講生も多く、有効だったと思います。
・他市町村も新規就農者の支援事業を多く行っており、徳之島は生産額も高いので、特に
力を入れてほしいと考えます。
・技術支援も大切ではあるが、機械購入等の資金的な支援事業も必要と思われる。
・ほぼ実施できているので継続していただきたい。平成３１年度までに新規就農者２０人を
達成してほしい。（５年間累計）
・収入増につながるよう、販路までしっかり取り組んでほしい。
・本町は農業の町であり、就農者数を確保するうえでも効果を期待できる。専業・兼業の業
態別での塾やセミナー開催も企画してはどうか。
・農業塾の取組は町外からの参加者もいるようで、非常に良いと思いました。
・販路開拓や販売方法について検討してほしい。
・島外からの研修生をもっと増やしてほしい。
・島外向けの周知を積極的に行った方が良い。
　（ホームページ掲載以外にも、SNSでの発信、アンテナショップへのチラシ配布等）
・農業を切り口に、人口減に歯止めをかける政策。
・UIターン者の確保に向けた事業推進をお願いします。
・農業塾を何度か見学したが、町内外の方々が楽しそうに受講されており、KPIでない部分
でも効果をもたらしていると思う。

有効でない ・農業塾は大変素晴らしい活動であり、継続してほしい。


